
 
  CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 

COMISSÃO INTERSETORIAL DE SAÚDE DO TRABALHADOR – CIST 
 

RELATÓRIO DA REUNIÃO DA CIST-PR  
 
 
Data: 26/11/2009 
Local: Auditório da 2ºRS. 
Participantes: David Bueno Claret (CEST), Celeste Maria Ribeirete (EST); Regina Wansaucheki 
Mazzuco (Sindsaúde), Luciano Zanetti (Sindpetro), José Albuquerque Arruda (ABO), Lucas 
Rodrigues (FOPS); Marcelo Montanha da Silva (CUT-PR),  Maria Estela Bariski (Sindisaude) 
 
Pauta: 
1 – Incidente sobre apuração de denúncias sobre o Hospital Municipal de Maringá; 
2 - Relatório de gestão do CEST; 
3 - realização de formação para os membros da CIST, sobre concepção de saúde do 
trabalhador; 
4 - Encaminhamentos da Audiência de LER/DORT; 
5 - Sistema de Informação em Saúde do trabalhador; 
6 - Saúde do Trabalhador do Serviço Público; 
7 – Planejamento; 
8 – Assuntos Gerais. 
 
Em razão do não comparecimento do Relator, Mauro Rodrigues, foi nomeado como relator, ad 
hoc, Lucas Rodrigues. 
 
1 – Incidente sobre apuração de denúncias sobre o Hospital Municipal de Maringá: Coordenador 
relatou que chegou as suas mãos um procedimento relativo a apuração de denúncias junto ao 
Hospital Municipal de Maringá, levado a termo pelo companheiro Mauro Rodrigues. Segundo o 
Coordenador o assunto não foi discutido na CIST, não foi formalizada comissão, não passou 
pela plenária do CES e partiu de uma denúncia anônima. Ante esses fatos a CIST se posicionou 
pela nulidade total do procedimento, visto que o assunto nunca foi discutido  e não é do 
conhecimento da CIST a realização do mesmo. 
 
2 - Relatório de gestão do CEST: David Claret, retomando a apresentação do relatório de 
gestão iniciado na reunião anterior informou que em conversa com a SESA foi elaborado um 
resumo das ações executadas somente do primeiro semestre o qual foi lido e aprovado 
(documento em anexo) com as seguintes ressalvas: 
2.1 – Imediata contratação dos aprovados em concurso público para comporem equipes dos 
CEREST´s, repor os quadros deixados por transferências de servidores para os CEREST´s; 
2.2 – Envolver os sindicatos e federações na divulgação das notificações compulsórias da lista 
de agravos; 
2.3 – Pedir que a RS de Francisco Beltrão venha fazer relato sobre a organização do fluxo das 
notificações obrigatórias em saúde do trabalhador; 
2.4 – Solicitar que a mesa diretora do CES-PR se manifeste junto ao SRT-PR, pedindo que seja 
dada atenção especial as nomeações dos auditores do último concurso niomeando um maior 
número do que o constante no edital. 
2.5 
 
3 - realização de formação para os membros da CIST, sobre concepção de saúde do 
trabalhador: ficou aprovado a realização de uma atividade formativa para os membros da CIST 
em abril/2010, após posse dos novos conselheiros, cabendo ao CEST a organização do evento; 
 
4 - Encaminhamentos da Audiência de LER/DORT: em razão do conselheiro Jonas não estar 
presente, foi adiada essa discussão para a primeira reunião da CIST em 2010, ficando 
responsável para encaminhamento do tema o Coordenador da CIST; 



 
5 - Sistema de Informação em Saúde do trabalhador: A criação desse sistema ficou 
estabelecido como prioridade na ação do CEST para o ano de 2010; 
 
6 - Saúde do Trabalhador do Serviço Público: Lucas tentará mobilizar os sindicatos 
representativos dos servidores públicos para discutirem uma política de saúde para o segmento, 
após o que trará o resultado das discussões para a CIST, com vistas a implantação de uma 
política para o setor; 
 
7 – Planejamento: Será realizado o planejamento das atividades da CIST em janeiro de 2010, 
organizado pelo CEST e em conjunto com o planejamento CEST; 
 
8 – Assuntos Gerais: 
8.1 – Denúncia anônima sobre a processo demissional de agentes de saúde no município de 
Sarandi, os fatos relatados na denúncia não pertencem a competência de discussão da CIST 
estadual, a denúncia deve ser encaminhada ao Conselho Municipal de Saúde de Sarandi, outro 
ponto é que, por tratar-se de denúncia anônima não tem para quem responder. 
Relativamente as denúncias anônimas entendemos que a CIST não tem poder de polícia, 
portanto não poderia levar adiante a investigação, até mesmo por atentar contra o preceito 
constitucional; 
8.2 – Relativamente a solicitação do Sindprevis quanto aos problemas de saúde dos servidores 
a ex-Sucam, em razão da dubiedade da solicitação (quem assina?) deverá ser encaminhada 
ofício ao sindiprevis para que responda quem são os servidores envolvidos, lotação, e o 
problema que estão enfrentando; 
8.3 – Relativamente a denúncia sobre problemas no Hospital Municipal de Maringá a CIST 
entende ser de responsabilidade do Conselho Municipal de Saúde de Maringá a investigação do 
fato; 
8.4 – Quanto ao ofício 018/2009 do CEREST Londrina, enviar ofício informando que encontra-se 
dentro do planejamento do CEST/CIST para o ano de 2010 incentivar a criação de CIST´s 
municipais nos municípios sedes de futuros Cerests. 
Quanto a criação de CIST´s nos demais municípios serão realizadas oficinas de sensibilização 
com representantes dos conselhos municipais, em todo o Paraná, para incentivar a criação das 
CIST´s municipais, informando que a criação de CIST é ato de Conselho e não de Gestor. 
8.5 – Ofício 022/2009 – enviar correspondência que o tema Saúde do Trabalhador está 
contemplado na Conferência Estadual de Saúde e que de alguma forma o plano de ação das 
regionais serão incorporadas no plano operativo do CEST para o na de 2010. 
8.6 – Pedir esclarecimento sobre preenchimento do Formulário para análise preliminar do 
Relatório Anual de Gestão; 
8.7 – Celeste irá sistematizar as respostas das pesquisas realizadas pelas RS sobre as CIST´s 
existentes nos município; 
8.8 – o relatório da reunião sobre o setor sucroalcooleiro, realizado em Londrina, será 
disponibilizado aos membros da CIST, via e-mail 
8.9 – CEST vai avaliar e dar parecer, sobre a proposta de Lei que institui a semana de saúde e 
segurança no trabalho; 
8.10 – CIST indica a criação de um link na página do CES-PR com a memória de todas as atas 
existentes. 
 
Em razão da realização da 9ª Conferência Estadual de Saúde em dezembro, não haverá reunião 
da CIST. 
 
 
 
 
 
MARCELO MONTANHA DA SILVA   LUCAS RODRIGUES 
Coordenador       Relator ad hoc 


